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ABSTRAK 

Amalia Qurotul ‘Aini, 126103212117, Pengawasan Terhadap Penjualan Bahan Bakar 

Minyak (Bbm) Subsidi Pada Pertamini Dalam Prespektif Hukum Positif Dan 

Fiqih Siyasah (Studi kasus di Kecamatan Sumbergempol Kabupaten 

Tulungagung), Program Studi Hukum Tata Negara, Universitas Islam Negeri 

Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Pembimbing Dr. H. M. Darin 

Arif Mu’allifin, S.H., M.Hum. 
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Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengawasan terhadap penjualan 

Bahan Bakar Minyak (BBM) bersubsidi pada Pertamini di Kecamatan Sumbergempol, 

Kabupaten Tulungagung, dari perspektif hukum positif dan Fiqih Siyasah. Latar 

belakang penelitian ini berfokus pada fenomena maraknya penjualan BBM bersubsidi 

melalui Pertamini yang tidak memiliki izin resmi, yang berpotensi merugikan 

konsumen dan melanggar regulasi yang ada. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui 

mekanisme pengawasan yang dilakukan berdasarkan Undang-Undang No. 22 Tahun 

2001 tentang Minyak dan Gas Bumi serta menganalisisnya dari sudut pandang Fiqih 

Siyasah. 

Metode penelitian yang digunakan adalah studi kasus dengan pendekatan 

kualitatif. Data diperoleh melalui wawancara, observasi, dan dokumentasi. Analisis 

data dilakukan secara deskriptif dengan membandingkan antara ketentuan hukum 

positif, prinsip-prinsip Fiqih Siyasah, dan praktik di lapangan. 

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pengawasan terhadap penjualan BBM 

subsidi di Pertamini masih lemah, dengan banyak pemilik kios yang tidak memiliki 

izin usaha resmi. Pemerintah daerah dan Pertamina cenderung saling melempar 

tanggung jawab dalam pengawasan, sehingga praktik penjualan yang tidak sesuai 

dengan ketentuan terus berlangsung. Dalam perspektif fiqih siyasah, negara memiliki 

kewajiban untuk memastikan kemaslahatan masyarakat, termasuk dalam hal distribusi 

BBM subsidi. 

Penelitian ini merekomendasikan perlunya regulasi yang jelas dan pengawasan 

yang lebih efektif terhadap penjualan BBM di Pertamini, serta peningkatan koordinasi 

antara instansi terkait. Selain itu, pemilik usaha Pertamini diharapkan untuk mematuhi 

regulasi yang ada dan meningkatkan standar keamanan di tempat usaha mereka. 

Dengan demikian, diharapkan distribusi BBM subsidi dapat berjalan dengan transparan 

dan sesuai dengan kepentingan masyarakat luas. 
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ABSTRACT 

Amalia Qurotul ‘Aini, 126103212117, Oversight of Subsidized Fuel (BBM) Sales at 

Pertamini from the Perspective of Positive Law and Fiqh Siyasah (Case Study in 

Sumbergempol District, Tulungagung Regency), State Constitutional Law Study 

Program, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University of Tulungagung, 

2025, Supervisor Dr. H. M. Darin Arif Mu’allifin, S.H., M.Hum. 

Keywords: Supervision, Fuel Subsidy, Pertamini (Mini Gas Stations), Positive Law, 

Fiqh Siyasah (Islamic Political Jurisprudence) 

This study aims to analyze the oversight of subsidized fuel (BBM) sales at 

Pertamini outlets in Sumbergempol District, Tulungagung Regency, from the 

perspectives of positive law and Fiqh Siyasah (Islamic political jurisprudence). The 

research background focuses on the widespread phenomenon of subsidized fuel sales 

through unauthorized Pertamini, which potentially harms consumers and violates 

existing regulations. This study aims to determine the supervisory mechanisms 

implemented based on Law No. 22 of 2001 concerning Oil and Gas and analyze them 

from the viewpoint of Fiqh Siyasah. 

The research method used is a case study with a qualitative approach. Data was 

collected through interviews, observations, and documentation. Data analysis was 

carried out descriptively by comparing positive legal provisions, Fiqh Siyasah 

principles, and practices in the field. 

The results showed that the supervision of subsidized fuel sales at Pertamini is 

still weak, with many kiosk owners not having official business permits. Local 

governments and Pertamina tend to pass responsibility to each other in supervision, so 

that sales practices that do not comply with the provisions continue to occur. From the 

perspective of Fiqh Siyasah, the state has an obligation to ensure the welfare of society, 

including in the distribution of subsidized fuel. 

This study recommends the need for clear regulations and more effective 

supervision of fuel sales at Pertamini, as well as increased coordination between related 

agencies. In addition, Pertamini business owners are expected to comply with existing 

regulations and improve safety standards at their business premises. Thus, it is hoped 

that the distribution of subsidized fuel can run transparently and in accordance with the 

interests of the wider community. 
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 الملخص 
، "الرقابة على بيع المواد البترولية المدعومة في محطات ١٢٦١٠٣٢١٢١١٧أماليا قورتول عيني،  

برغيمبول، محافظة  البترول  من منظور القانون الإيجابي وفقه السياسة الشرعية )دراسة حالة في منطقة سُم
رحمت الله تولونغ أغانغ، تولونغ أغانغ("، برنامج دراسات القانون العام، جامعة إسلام نيجيريا سيد علي 

 ، المشرف: د. ح. م. دارين عارف مؤلفين، ش. هـ. م. هوم ٢٠٢٥

 الرقابة، المواد البترولية المدعومة، ، القانون الإيجابي، فقه السياسة الشرعية  الكلمات المفتاحية: 

تنبع هذه الدراسة من أمهية الرقابة على توزيع وبيع الوقود املدعوم يف إندونيسيا، ال سيما فيما 
ا ما تؤدي هذه املمارسة إىلً  يتعلق ابنتشار مبيعات الوقود ابلتجزئة من خالل "براتميين". غالب مشكالت 

. هتدف هذه على القانون مثل عدم الدقة يف الكمية، وخماطر احلريق، وعدم وضوح الرتاخيص التجارية
بشأن النفط والغاز الطبيعي،   ٢٠٠١لسنة    ٢٢رقمً  الدراسة إىل معرفة آلية الرقابة اليت يتم تنفيذها بناء 

 . وحتليلها من منظور الفقه السياسي اإلسالمي

كيف تتم آلية الرقابة على بيع الوقود املدعوم يف "براتميين"  )  ١تتمثل إشكالية البحث يف:  
) كيف يتم تقييم  ٢سومربغمبول، مبقاطعة تولونج أغونغ؟  يف منطقة    ٢٠٠١لسنة    ٢٢وفق للقانون رقم  

الرقابة على بيع الوقود املدعوم يف "براتميين" من منظور الفقه السياسي اإلسالمي؟ تعتمد هذه الدراسة 
واملالحظة،  املقابالت،  خالل  من  البياانت  مجع  ومت  احلالة،  دراسة  ابستخدام  النوعي  املنهج  على 

لبياانت بشكل وصفي من خالل املقارنة بني األحكام القانونية اإلجيابية، ومبادئ والتوثيق. يتم حتليل ا
 .الفقه السياسي اإلسالمي، واملمارسات امليدانية

:) أن اإلشراف على بيع الوقود املدعوم يف حمطات "براتميين" ال يزال اً  ا، ١تشري نتائج البحث إىل
حيث يعمل العديد من أصحاب األكشاك دون تصاريح رمسية.كما أن هناك فراغًا قانونيً  ضعيف فيما 

براتمينا"  "للية وشركة  يتعلق ابللوائح احملددة لبيع الوقود من خالل "براتميين"، حيث متيل احلكومات احم
) من منظور الفقه ٢إىل تبادل املسؤولية، مما يسمح ابستمرار ممارسات البيع غري املتوافقة مع القوانني. 

السياسي اإلسالمي، فإن الدولة واحلكومة ملزمتان بتنفيذ إشراف فعال لضمان رفاهية ا للمبادئ اإلسالميةً  
 . فاظ على توازن توزيع الوقود وفقاجملتمع، وحتقيق األمن والعدالة، واحل


